
 
 

 

 

El PRC demandará en el Senado que el Estado ejecute “al tiempo”  
las obras que faltan para finalizar el saneamiento integral de las 
Marismas de Santoña, Noja y Joyel 
 
Los regionalistas recuerdan que es competencia “exclusiva” del Ejecutivo nacional y que lleva 
una demora de más de 20 años 
 

Santander, 31 de agosto de 2022 

 
El Partido Regionalista de Cantabria demandará a la ministra de Transición Ecológica y Reto 
Demográfico, Teresa Ribera, un “compromiso firme” para ejecutar, “al tiempo”, las obras que 
faltan (subfluvial y conexiones) para finalizar el saneamiento integral de las Marismas de 
Santoña, Noja y Joyel. Una obra que es competencia “exclusiva” del Gobierno nacional y que 
lleva una demora de más de 20 años, según ha recordado la secretaria de Organización del 
PRC, Paula Fernández Viaña. 
 
Fernández Viaña, junto al senador autonómico y diputado regional, José Miguel Fernández 
Viadero, y representantes del PRC en los 9 ayuntamientos del bajo Asón, ha dado a conocer la 
pregunta que Fernández Viadero ha registrado en el Senado para conocer en qué fase se 
encuentran los distintos proyectos y en qué plazo prevé el Ejecutivo tenerlos finalizados 
definitivamente. 
 
La pregunta se tratará previsiblemente en la sesión del 20 de septiembre después de que se 
haya tenido que retrasar como consecuencia de la comparecencia del presidente del 
Gobierno, Pedro Sánchez, en la Cámara alta. 
 
De este modo, Fernández Viadero ha incidido en que estos trabajos “no pueden demorarse 
más en el tiempo” porque muchas de las aguas que están llegando a las marismas “están sin 
depurar”, tal como ha constatado con asociaciones y colectivos con los que ha mantenido 
reuniones y que han apuntado que se trata de una reivindicación de la Unión Europea. 
 
De hecho, ha señalado que también pedirá al Ministerio de Transición Ecológica que 
mantengan reuniones individuales o conjuntas con los municipios para que estos puedan 
trasladar sus problemas al ministerio y este informe de cómo va el proyecto. 
 
Así, ha recordado que el saneamiento de las Marismas afecta a una población de entre 40 y 
50.000 habitantes, que ve como sus ayuntamientos acometen obras de mejora de la red de 
saneamiento, “pero las aguas no se depuran” y no atiende a las reivindicaciones de la Unión 
Europea. 
 
Por ello, ha demandado al Gobierno central que “agilice” la tramitación administrativa para 
que las obras del subfluvial, “ahora paradas”, y de las conexiones a este “se ejecuten 
paralelamente”, con el objetivo de que “todo acabe al tiempo” y los trabajos no se prolonguen 
más allá de 2028. 



 
 

 

 

 
Fernández Viadero ha subrayado que esta obra será una de las reivindicaciones de los 
regionalistas en los próximos presupuestos de 2023. “Sabemos que será una negociación 
larga, pero será uno de las cuestiones en el debate”, ha declarado. 
 
La secretaria de Organización y el senador autonómico y diputado regional del PRC han 
comparecido ante los medios de comunicación acompañados del alcalde de Bárcena de Cicero, 
Gumersindo Ranero; los tenientes de alcalde de Laredo, Limpias y Voto, Pedro Diego, Jesús 
Ramón Abascal y Natalia Sánchez, respectivamente; y los concejales del PRC en Ampuero y 
Argoños, Jesús Manuel Díez y Juanjo Cabrera, respectivamente.  
 


